

**SOSIALISASI MASYARAKAT BIDANG PENDIDIKAN,
LINGKUNGAN SOSIAL DAN MODERASI
BERAGAMA DI DESA PERKEBUNAN
RAMUNIA, KEC. PANTAI LABU**

**Dedi Syawal Azmie Kembaren, Muhammad Syaipudin,
Rizki Mutia Annisa, Muhammad Arif**

Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Medan
kknuinsu2022.kelompok39@gmail.com muhammadarif@uinsu.ac.id

Abstract

The Real Work Lecture Program (KKN) was held in the village of Ramunia Plantation, Kec. Pumpkin Beach, North Sumatra Province. The purpose of this Real Work Lecture is to actualize the scientific repertoire that exists in students and introduce it to the public through Real Work Lectures and to form an intellectual, intelligent, and moral nation. The procedure for implementing KKN is carried out in the collection of information, socialization and guidance that is linked to the government and the population in a direct way. Various activities were carried out, namely: improvement in the field of education, the social environment, and the field of religious moderation. There are also results achieved, among others: the implementation of the 100% program of activities is a pretty good activity between KKN students and the community in the Ramunia Plantation village. Not only that, sharing appropriate learning for KKN students themselves in socializing and mingling with the community that exists in the Ramunia Plantation village.

Keywords: KKN Regular, Public.

Abstrak

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) dilaksanakan di desa Perkebunan Ramunia, Kec. Pantai Labu, Provinsi Sumatera Utara. Adapun maksud dari kegiatan Kuliah Kerja Nyata ini adalah untuk mengaktualisasikan khasanah keilmuan yang ada pada mahasiswa dan mengenalkan pada khalayak melalui Kuliah Kerja Nyata serta untuk membentuk generasi bangsa yang intelektual, cerdas, dan moralitas. Tata cara penerapan kegiatan KKN dilakukan dalam wujud pengumpulan informasi, sosialisasi dan bimbingan yang mengaitkan pemerintah dan penduduk dengan cara langsung. Berbagai kegiatan dilaksanakan, yaitu: peningkatan di bidang pendidikan, lingkungan sosial, serta bidang moderasi agama. Ada pula hasil yang dicapai antara lain: penerapan program kegiatan terselenggara 100% ini merupakan pencapaian yang lumayan bagus antara mahasiswa KKN dengan masyarakat di desa Perkebunan Ramunia. Tidak hanya itu, membagikan pembelajaran yang bernilai untuk mahasiswa KKN itu sendiri dalam bersosialisasi serta berbaaur dengan masyarakat yang terjalin di desa Perkebunan Ramunia.

Kata kunci: KKN Regular, Masyarakat.

PENDAHULUAN

Desa Perkebunan Ramunia merupakan desa sisa tanah perkebunan Belanda. Desa ini memiliki besar 968 hektar dimana 30 berasal tanah itu berbentuk darat, dan 70 artinya tanah

persawahan pengairan dan penampung hujan. Tanah di desa ini adalah tanah perkebunan aset Belanda yang bernama perkebunan Senembah Maatschappij. pada kurang lebih tahun 1880 - an, dibuka perkebunan di Sumatera Timur

yg galat satunya merupakan perkebunan Ramunia. Dusun ini mulai tercipta di tahun 1940 lewat program penguasa yg di saat itu berjumlah 100 kepala keluarga serta dipimpin oleh seorang kepala kampung yang bernama Maertodinomo pada tahun 1955. semenjak tahun 1955, pengurusan dusun diserahkan pada penguasa wilayah provinsi Sumatera Utara serta berikutnya dilakukan penentuan ketua dusun yang awal. Data jumlah penduduk kota Perkebunan Ramunia menurut orientasi adalah sebagai berikut:

Tabel 1 Jumlah Penduduk Berdasarkan Jenis Kelamin

No	Jenis Kelamin	Jumlah (Jiwa)
1	Laki-Laki	1.393
2	Perempuan	1.242
	Jumlah	2.635

Sesuai data yang didapat di desa ini, daerah melakukan berbagai latihan seperti masyarakat melaksanakan berbagai kegiatan seperti pertanian, industri, perdagangan serta berbagai kegiatan yang lain. Namun, dari berbagai latihan yang lebih umum adalah kegiatan pertanian. Kondisi pendidikan penduduk Desa Perkebunan Ramunia sangat kecil, dengan mempertimbangkan jumlah penduduk yang dididik.

Beberapa lahan Desa Perkebunan Ramunia adalah area wilayah publik seperti kebanyakan desa lainnya. Sarana- Sarana itu terdiri dari Kantor Kepala Desa, Masjid, Madrasah, Sekolah, dan Lapangan Sepakbola. Sarana di desa ini adalah sarana yang digunakan oleh masyarakat. Kegiatan itu berbeda- beda guna tiap tempat dan sesuai guna dari tempat- tempat itu.

Penerapan KKN mempunyai peranan berarti untuk peningkatan kompetensi mahasiswa pada umumnya

dan demikian pula dapat memberikan nilai tambah positif bagi masyarakat tempat mahasiswa melakukan kuliah kerja nyata (Yardiansah, 2019). Tidak hanya itu bagi(Basuki,2019) KKN sebenarnya merupakan salah satu bentuk pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu pengabdian. Bagaimanapun, KKN juga dapat menjadi kesempatan untuk melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi lainnya, khususnya pendidikan dan penelitian. Mahasiswa memiliki inovatif dan kreatifitas dalam mengimplementasikan pengabdian, pengajaran, dan penelitian baik mahasiswa maupun dosen dapat mengambil peran. Dosen dan masyarakat setempat juga mengambil bagian dalam keberhasilan program.

Gerakan mahasiswa merupakan segmen kecil dari dakwah secara keseluruhan memiliki peran yang sangat strategis dan signifikan dalam menopang terwujudnya masyarakat Indonesia yang madani. Terbentuknya kader-kader penerus bangsa yang tangguh, profesional bermoral, dan cerdas merupakan cita-cita Mahasiswa/I UIN-SU. Sehingga diharapkan generasi penerus dapat membawa umat dan bangsa ini menjadi suatu umat dan bangsa yang maju, kuat, dan berperadaban.

METODE

Dalam melakukan penelitian ini, kami menggunakan metode field research (Penelitian Lapangan), yaitu pemeriksaan khusus yang dilakukan secara langsung ke lapangan, khususnya ke Desa Perkebunan Ramunia untuk mengetahui secara langsung keadaan lingkungan sekitar.

Dalam observasi, mahasiswa KKN Reguler Kelompok 39 memimpin langsung penelitian lapangan di Perk. Ramunia, Kecamatan. Pantai Labu

untuk melihat secara langsung keadaan kondisi pendidikan, lingkungan social dan moderasi agama secara seksama sehingga dengan persepsi tersebut mahasiswa KKN Kelompok 39 UINSU mengetahui dan dapat menyusun program kerja yang akan dibuat sesuai dengan kebutuhan di lingkungan desa tersebut.

Adapun Metode pengabdian lain yang digunakan dalam kegiatan ini adalah:

1. Pendekatan religius, ialah pendekatan yang menggunakan nilai nilai agama selaku dasar kegiatan. Pendekatan ini amat berarti karna biasanya Masyarakat Desa Perkebunan Ramunia mempunyai uraian Agama yang amat bagus (Rachmawati, 2010).
2. Pendekatan kekerabatan, Artinya bahwa pembinaan yang dilakukan tetap berhubungan dalam rangka membuat kekerabatan. Desa Perkebunan memiliki hubungan keluarga yang sangat dekat, maka para siswa sangat mudah dijangkau oleh lingkungan sekitar.
3. Pendekatan berdasarkan karakter masyarakat, merupakan pembinaan yang dilakukan hendak disesuaikan dengan karakter masyarakat. Joyce serta Weil (1996) mengatakan kalau bentuk pembelajaran yang relevan dengan sikap sosial serta Nilai yaitu dengan banyak membagikan permainan kedudukan. Perihal ini dilakukan untuk berikan pengalaman riil pada partisipan didik mengenai suatu yang dicoba ataupun

dialami oleh orang lain. Apalagi dalam prakteknya, tidak semua pandangan wajib memakai permainan ini. Dalam beberapa hal, terdapat kegiatan kegiatan yang hanya golongan tertentu untuk melakukannya. Sejalan dengan konsep Joyce dan Weil, cooperative learning yang digagas Slavin (2005) dapat digunakan untuk membangun kesadaran toleransi masyarakat. Hal ini karena penekanan dari konsep pendidikan ini adalah kerja sama yang merupakan urat nadi toleransi. Dengan demikian, model pendidikan yang akan dibangun menggunakan dua konsep utama yaitu role playing model dan cooperative learning model.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Program peningkatan bidang pendidikan di desa Perkebunan Ramunia

- 1) Seminar Kesehatan tentang stunting

Sesuai dengan tema program KKN UINSU 2022 tahun ini yaitu “Revitalitasi Peran UIN Sumatera Utara Melalui KKN Mewujudkan Masyarakat Bermartabat (Mengatasi Stunting & Buta Huruf Al-Qur’an)” maka dari itu kami membuat program Seminar Kesehatan dengan tema "*Pencegahan Stunting & Gerakan Sadar Gizi bagi Masyarakat Perk. Ramunia*" yang narasumber nya adalah Sri Wahuni, Am. Keb. (Bidan Desa Perk. Rumania) Memberikan edukasi kepada Masyarakat di Desa Perkebunan Ramunia mengenai pencegahanstunting. Hal ini ditegaskan dengan diterbitkannya Peraturan

Menteri Keuangan Republik Indonesia Nomor 61/PMK. 07/2019 tentang Pedoman Penggunaan Dana Transfer Ke Daerah dan Dana Desa untuk Kegiatan Intervensi Pencegahan Stunting Terintegrasi.

Seminar kesehatan itu secara eksplisit ditujukan untuk memberikan pemahaman tentang penyakit stunting dan upaya pencegahannya kepada penduduk setempat di Perkebunan Ramunia. Sasaran aksi ini adalah warga Desa Perkebunan Ramunia Kecamatan Pantai Labu. Memilih wilayah kota sebagai objek tindakan karena masih banyak masyarakat di Desa Perkebunan Ramunia yang hampir tidak memiliki pengetahuan tentang stunting dan pencegahannya. Seminar ini dilaksanakan pada hari Kamis, 28 Juli 2022.

Program nanti nya dilaksanakan untuk memberikan pengetahuan atau pemahaman kepada masyarakat tentang apa itu penyakit stunting, bahaya penyakit stunting dan upaya yang dilaksanakan untuk mencegah penyakit stunting ini, hal ini terlihat dari tingkat pemahaman masyarakat tentang penyakit stunting ini sebelum dan sesudah pelaksanaan kegiatan seminar kesehatan ini yang berbeda, dimana pemahaman masyarakat tentang penyakit stunting ini setelah pelaksanaan seminar semakin bertambah.



Gambar 1 Kegiatan Seminar Stunting

2) Divisi Pendidikan

Berdasarkan observasi di Desa Perkebunan Ramunia merupakan desa yang peduli dengan pendidikan. Dalam kegiatan KKN Kelompok 39 UINSU, dimana mahasiswa berperan serta meningkatkan pendidikan dengan membimbing siswa/siswi belajar. Program ini dilakukan di UPTD SD Negeri 104250, TK BM Cendana Binaan BP Paud, sekolah ngaji at-Taqwa, dan belajar mengaji ba'da maghrib di masjid at-Taqwa Program ini berjalan lancar, dimana melalui program pembimbingan dalam belajar. Kami berharap program ini dapat meningkatkan motivasi belajar, serta mempermudah dalam mempelajari pelajaran sekolah yang kurang jelas dipahami dan secara jangka panjang yakni menanamkan semangat belajar giat di kehidupan kesehariannya. Partisipasi siswa- siswi dalam bidang pendidikan mengambil andil cukup besar. Terbukti melalui banyaknya siswa yang berpartisipasi pada kegiatan bimbingan belajar, siswa/siswi jumlahnya cukup banyak dan mereka antusias dengan program tersebut. Kegiatan Bimbingan belajar ini bertujuan untuk membantu anak untuk menghadapi kesulitan-kesulitan pelajaran di sekolahnya.



Gambar 2 Mengajar di UPTD SD Negeri 104250



Gambar 3 Mengajar di TK BM Cendana Binaan BP Paud



Gambar 4 Kegiatan belajar mengaji ba'da maghrib



Gambar 5 Kegiatan Ngajar MDTA At- Taqwa

Kegiatan selanjutnya adalah Nonton Film Bareng temaperjuangan di Lap. Badminton Perk. Ramunia, Kec. Pantai Labu. Edukasi serta merndalami nilai – nilai dari sebuah perjuangan para pahlawan untuk meraih kebebasan dan paling utama dalam nonton fim bareng ini adalah memotivasi anak- anak muda yang terdapat di daerah Perk. Ramunia, Kec. Pantai Labu memelihara keutuhan

berbangsa serta Bernegara, sekalian silaturahmi. Kegiatan ini dilaksanakan pada 03 Agustus 2022 jam 20. 00 hingga berakhir.



Gambar 6 Kegiatan nonton film bareng

Peran Peningkatan Bidang Keagamaan Masyarakat Desa Perkebunan Ramunia

1) Pelatihan Buta Huruf Qur'an (Tahsin Qur'an)

Berdasarkan observasi di Desa Perkebunan Ramunia dimana di desa ini masih banyak masyarakat yang buta huruf Al-Qur'an. Oleh karena itu, Tim KKN kami diberikan izin untuk berpartisipasi mengajar di Kantor kepala desa Perk. Ramunia, Kec. Pantai Labu tersebut melalui persiapan teknis pencapaian program dimana program tersebut berjalan lancar. Secara jangka pendek dengan membantu para tutordalam menyampaikan materi dan secara jangka panjang sehingga program ini dapat tercapai dengan tujuan proses pembelajaran baca tulis Al Quran lebih efektif, dan mudah dipahami.



Gambar 7 Pelatihan Tahsin Ibu-ibu

- 2) Ikut serta dalam perwiritan Ibu-ibu, Bapak-bapak dan Remaja/i masjid

Kegiatan teratur mingguan berupa perwiritan yasinan ibu - ibu, bapak - bapak Desa Perkebunan Ramunia. kegiatan ini memang sudah dijalani tiap minggunya oleh ibu - ibu serta bapak - bapak Desa Perkebunan Ramunia. kegiatan perwiritan dilaksanakan sesuai jadwal yang sudah disesuaikan oleh perwiritan. kegiatan ini juga sering kali dibarengi dengan penyampaian tausiah.



Gambar 8 Kegiatan Perwiritan

- 3) Pelatihan pengurusan jenazah (Fardhu Kifayah)

Praktek Fardhu Kifayah yang diadakan di dalam kegiatan ini yakni mengenai tata cara mengurus jenazah. Aktivitas ini dilakukan di Blok 25 Perk. Ramunia, Kec. Pantai Labu. Sasaran dari kegiatan ini merupakan para ibu-ibu Desa Perkebunan Ramunia.

Kegiatan ini secara tidak langsung membagikan pengajaran dengan cara langsung pada ibu-ibu perwiritan Desa Perkebunan Ramania tentang praktik dalam mengurus jenazah serta menambah pengetahuan mengenai pentingnya menekuni Fardhu Kifayah khususnya tentang pengurusan jenazah dan mengetahui tata cara pengurusan jenazah. diharapkan setelah kegiatan ini para ibu - ibu perwiritan Desa Perkebunan Ramania mampu dan paham dalam mengurus jenazah di masa yang akan datang.



Gambar 9 Kegiatan Fardhu Kifayah

4) Festival Anak Sholeh Serta
Tabligh Akbar 1 Muharram
1444 H

Kegiatan lain yang tak kalah penting adalah Festival Anak Sholeh di Desa Perkebunan Ramunia. Dalam kegiatan ini, mahasiswa KKN Kelompok 39 UINSU mendapat kesempatan berharga untuk menggelar kegiatan ini. Konsekuensi dari tindakan luar biasa ini sangat efisien. Festival Anak Sholeh di Desa Perkebunan Ramunia ini berupa lomba. Kegiatan Festival Anak Sholeh Desa Perkebunan Ramunia diadakan pada hari atau bertepatan pada Jum'at s/ d Minggu, 5-7 Agustus 2022 di Desa Perkebunan Ramunia persisnya di Blok 25 dan Pasar 12 Perk. Ramunia, Kec. Pantai Labu. Kegiatan ini bahkan dihadiri oleh Kepala Desa Perkebunan Ramunia serta partisipan yang ikut perlombaan dalam kegiatan ini yaitu dari masyarakat desa perkebunan ramunia. Adapun lomba-lomba yang diadakan dalam kegiatan ini adalah sebagai berikut: Mewarnai, Surah Pendek, Azan, Busana Muslim serta Ranking Satu. Kegiatan Pergelaran Anak Sholeh Desa Perkebunan Ramunia, menemukan reaksi positif dari warga nampak dari antusiasme masyarakat yang beramai - ramai pergi dalam kegiatan yang dikordinasikan oleh mahasiswa KKN Kelompok 39 UINSU. Dengan terdapatnya kegiatan ini dapat menaikkan wawasan agama serta bisa membuktikan ataupun menunjukkan kemampuan yang mereka miliki dan yang paling penting dari kegiatan ini yaitu bisa memperkuat ikatan silaturahmi antara mahasiswa KKN Kelompok 39 UINSU, perangkat Desa, Anak-anak peserta lomba, serta masyarakat Desa Perkebunan Ramunia.



Gambar 10 Kegiatan Festival Anak Sholeh

Pawai obor serta tabligh akbar, tujuan serta manfaatnya mewujudkan ajang persahabatan sekaligus memeringati Hari Besar Islam 1 Muharram dengan menuntun para santri sekaligus generasi muda dalam memperkuat kebersamaan dan mencapai kedamaian menyambut perayaan Hari Besar Islam, kegiatan ini diadakan di Desa Perkebunan Ramunia bertepatan pada 07 Agustus Jam 20. 00 Wib- Selesai serta pawai obor dilaksanakan bertepatan pada 29 Juli 2022 Jam 20. 00 WIB- Selesai





Gambar 11 Kegiatan Pawai Obor dan tabligh Akbar



Gambar 12 Kegiatan Posyandu lansia

Upaya Pemberdayaan Masyarakat dalam Lingkungan Sosial

1. Posyandu Lansia

Posyandu lansia ialah konkretisasi penerapan program pengembangan dari kebijaksanaan pemerintah melalui pelayanan kesehatan untuk lanjut usia, sebagai sesuatu forum komunikasi dalam wujud peran dan masyarakat umur lanjut, keluarga, tokoh masyarakat serta kelompok sosial dalam penyelenggaraannya, dalam usaha peningkatan tingkatan kesehatan dengan cara maksimal. Posyandu lansia yang diadakan pada bertepatan pada 26 Juli di ikuti oleh sebagian lanjut usia yang ada di Desa Perkebunan Rumania. Para lansia bakal di lihat berat tubuh dan tekanan darah. Kegiatan ini diharapkan bisa meningkatkan kesadaran dari para lansia guna lebih mencermati kesehatan serta menaikkan kesejahteraan para lansia baik dari bidang fisik ataupun psikologis. (Azizah Nurul Karohmah, Ilyas, 2017).

2. Gotong Royong

Gotong royong adalah aktivitas bakti sosial yang dicoba oleh sekumpulan orang guna menciptakan area yang bersih. Sepanjang KKN berjalan aktivitas gotong royong cuma dicoba satu kali. Kegiatan gotong royong dilakukan di Kantor Kepala Desa Perk. Ramunia, Kec. Pantai Labu. Aktivitas ini dilakukan guna menyesuaikan diri supaya senantiasa melindungi kebersihan area dimanapun berada. Kegiatan ini bisa menamba area hidup jadi lebih sehat, bersih serta tenteram. Gotong royong ialah wujud kesertaan aktif tiap orang untuk turut ikut serta dalam berikan nilai tambah pada tiap obyek, permasalahan ataupun keinginan orang banyak yang terdapat di sekelilingnya. Secara konseptual, gotong royong ialah bentuk kerjasama yang disetujui bersama (Rochmadi, 2012).





Gambar 13 Kegiatan Gotong Royong

Seminar Hasil Program KKN Reguler Kelompok 39 UINSU

Seminar hasil ini bertujuan memberikan wawasan baru dan informasi terkait program kerja yang telah dilaksanakan selama berada di lokasi KKN. Lokasi seminar ini dilaksanakan di Kawasan Wisata Pondok Kelapa Pasar 12, Desa Perkebunan Ramunia pada tanggal 15 Agustus 2022. Yang dihadiri oleh Narasumber 1 Mewakili Kepala Desa, Kepala Dusun Melati, Bapak Sugiono. dan saudaa Muhammad Syaipudin, Selaku Sekretaris Kelompok 39 KKN UINSU 2022 seminar hasil ini memuat rangkaian acara yakni memberikan Plakat kenang-kenangan ucapan terima kasih. Sekaligus penutupan. Kegiatan ini mengundang respon masyarakat di desa perkebunan Rumania terlihat antusias.



Gambar 14 Kegiatan Seminar Hasil

SIMPULAN

Selama melaksanakan kegiatan KKN Kelompok 39 mahasiswa UIN Sumatera Utara Medan Desa Perkebunan Ramunia melaksanakan program-program di empat bidang yaitu: Pendampingan peningkatan sektor pendidikan Desa Per. Ramunia, program peningkatan bidang moderasi agama pada masyarakat Desa Per. Ramunia, dan program pemberdayaan masyarakat dalam lingkungan sosial, Sesudah program- program itu dijalani, menambah pengetahuan serta ilmu agama pada warga Desa Perkebunan Ramunia, membantu peran orang tua dalam membimbing anak, meningkatkan kemampuan serta memperkuat ikatan silaturahmi, meningkatkan tindakan perhatian kepada lingkungan untuk kanak-kanak semenjak dini, dan pemahaman nilai-nilai moderasi beragama. Adapun nama-nama ikut dalam partisipasi dalam kegiatan KKN Kelompok 39 UINSU. Seperti tercantum dibawah ini :

Devisi Media & Dokumentasi

1. Wendi Ilham Pratama
2. Putri Hasanah Hasibuan
3. Bening Luhur

Devisi Konsumsi

1. Dean Marcela
2. Ibnati Mawadah
3. Dewi Sitorus
4. Ayu Annisa

Devisi Peralatan & Perlengkapan

1. Rafi Alkhusairi
2. Sahara
3. Dinda Zulaikha
4. M. Al Fayyad

Devisi Humas

1. Iqbal Isro'i
2. Pilma Sindy
3. Riska Alfani

Devisi Kegiatan / Acara

1. Siti Azizah
2. Febroza Dela
3. Aulia Rahimi
4. Alvira Asri

Devisi Keagamaan/ Pendidikan

1. Risna Saragih
2. Miftah Noor
3. Laila Nurhaliza
4. Devi Indah Sari

DAFTAR PUSTAKA

- Basuki, k. 2019. Peranan Kuliah Kerja Nyata sebagai Wujud Pengabdian Kepada Masyarakat di Tengah Pandemi COVID-19. ISSN 2502-3632 (Online) ISSN 2356-0304 (Paper) Jurnal Online Internasional & Nasional Vol. 7 No.1, Januari –Juni 2019 Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta, 53(9), 1689–1699.
- Ramlan, A. M., Kasmin, M. O., Hali, F., & Susanti, G. (2021). Peningkatan Bidang Pendidikan dan Infrastruktur melalui Program KKN di Desa Pabiring Kecamatan Poleang Barat, Kabupaten Bombana. *Almufi Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 8-16.
- Syardiansah, S. 2019. Peranan Kuliah Kerja Nyata sebagai Wujud Pengabdian Kepada Masyarakat). Peranan Kuliah Kerja Nyata sebagai Bagian dari Pengembangan Kompetensi Mahasiswa. *Jurnal Ilmiah Manajemen Universitas Putera Batam*, 7(1), 57.